
       令和６年１２月県議会定例会質問（一般）要旨  （１２月１１日） 

                                         ４－１   

    日 本 共 産 党        ５０番        宮 川  え み 子 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

一 復興予算の在り方について 

 

  福島特措法に基づき、県民の暮らしや福祉、生業の再建な

ど、人間の復興支援に重点を置いた財源の確保を国に求める

べきと思うが、知事の考えを尋ねたい。 

 

二 福祉型県政への転換について 

 

  来年度の当初予算編成に当たっては、福祉型県政に転換す

るため、医療・介護・福祉・子育て・教育に重点を置いて予

算を配分すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

三 教育費の負担軽減について 

 

 １ 市町村立小中学校の給食費の無償化を国に求め、県とし

ても実施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

い。 

 

 ２ 高等教育に係る教育費の負担軽減のため、国に対し、国

立大学の運営費交付金の増額を求め、学費の値上げ抑制に

つなげるべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。 

 

 ３  県立医科大学及び会津大学の学費を半額にすべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。 

 

四 物価高騰から暮らしと生業を守る対策について 

 

 １ 県民生活を緊急に支援するため、重点支援地方交付金を

活用した福祉灯油を県が実施し、市町村を支援すべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。 

 

２ 重点支援地方交付金を活用し水道料金の減免を行う市町

村を緊急的に支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

知     事 

 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

教  育  長 

 

 

 

   〃 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

 

保健福祉部長 

 

 

 

   〃 

企 画 調 整 課 

 

 

 

 

 

財 政 課 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 庁 

 

 

 

   〃    

 

 

 

私学・法人課 

 

 

 

 

社 会 福 祉 課 

 

 

 

食品生活衛生課 



４－２ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

３ 物価高騰対策として効果が大きい消費税の減税を国に求

めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

４ 生活保護基準を引き上げるよう国に求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。 

 

５ 低所得世帯及び生活保護世帯へのエアコン購入費用の補

助を行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

６ 県内中小企業者の廃業・倒産の防止に取り組むべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。 

 

五 賃金引上げと労働時間短縮について 

 

 １ 国に対し、中小企業を支援し最低賃金を全国一律時給 

１５００円とするよう求めるべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。 

 

２ 中小企業が賃金の引上げができるよう県独自の支援をす

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

３ 大幅な賃金引上げとセットで、労働時間の上限を１日７

時間、週３５時間に短縮することを国に求めるべきと思う 

が、県の考えを尋ねたい。 

 

六 マイナ保険証について 

 

従来の健康保険証を存続させるよう国に求めるべきと思う 

が、県の考えを尋ねたい。 

 

七 選択的夫婦別姓について 

 

  選択的夫婦別姓制度の早期導入を国に求めるべきと思う 

が、県の考えを尋ねたい。 

総 務 部 長 

 

 

保健福祉部長 

 

 

   〃 

 

 

商工労働部長 

 

 

   〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉部長 

 

 

 

 

生活環境部長 

財 政 課 

 

 

社 会 福 祉 課 

 

 

   〃 

 

 

経 営 金 融 課 

 

 

雇 用 労 政 課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国民健康保険課 

 

 

 

 

男 女 共 生 課 



４－３ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

八 新型コロナウイルス感染症対策について 

 

１ 新型コロナワクチンの定期接種について、市町村により

自己負担額が異なるため、県独自の軽減策により市町村を

支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

２ 新型コロナワクチンの任意接種について、妊婦や基礎疾

患を有する方に接種費用の無料化や軽減を行うべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。 

 

九 高齢者支援について 

 

１ 引き下げられた訪問系サービスの介護報酬を以前の水準

に戻すよう強く国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。 

 

２ 介護職員の抜本的な処遇改善を図るため、介護保険の国

庫負担割合を１０ポイント引き上げるよう国に求めるべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

３ 高齢による難聴者への補聴器購入補助を県として行うべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

十 米不足対策について 

 

１ 主食用米の安定供給と価格安定について、国が責任を持

つよう求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

２ 水稲の生産体制の維持に向け、農家を支援するための価

格保障と所得補償を行うよう国に求めるとともに、県も実

施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 

 

 

保健福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

農林水産部長 

 

 

   〃 

感染症対策課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高 齢 福 祉 課 

 

 

 

   〃    

 

 

 

障がい福祉課 

高 齢 福 祉 課 

 

 

 

水 田 畑 作 課 

 

 

農 林 企 画 課 



４－４ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

十一 原発・エネルギー問題について 

 

１ 女川原発の再稼働中止を国に求めるべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。 

 

２ 原発に依存しない社会を目指す本県として全国の「原

発ゼロ」を発信すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

３ 再エネ推進を阻む原発依存から脱却するため、再エネ

の出力抑制はやめるよう国に求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。 

 

４ 環境破壊につながる大規模再エネ発電設備を規制する

条例を制定すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

十二 気候危機対策について 

 

エネルギー基本計画の見直しに当たっては、世界有数の

温室効果ガス排出国という現状を踏まえ、原子力と石炭火

力に依存しない計画とするよう国に求めるべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。 

 

十三 災害対策について 

 

災害の未然防止のため、県管理河川の維持管理予算につ

いて、国に支援を求め、県は大幅に増額すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。 

企画調整部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

 

 

土 木 部 長 

 

 

 

エネルギー課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

 

 

河 川 整 備 課 

 

 

 


